

ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2021 DO COLEGIADO DO INSTITUTO DE COMPUTAÇÃO

Ao décimo segundo dia do mês de maio de dois mil e vinte e um, às catorze horas e sete minutos, sob a presidência do professor **José Raphael Bokehi**, diretor do Instituto de Computação, reuniram-se online, no ambiente virtual *Google Meet*, os professores **Aline de Paula Nascimento**, **Célio Vinicius Neves de Albuquerque**, **Eugene Francis Vinod Rebello**, **Leonardo Cruz da Costa**, **Leonardo Gresta Paulino Murta**, **Marco Antonio Monteiro Silva Ramos**, **Maria Cristina Silva Boeres**, **Regina Célia Paula Leal Toledo** e **Simone de Lima Martins**, membros titulares, **Rafael Santos Tavares**, representante suplente dos técnicos administrativos, e o professor **Marcos de Oliveira Lage Ferreira**, vice-diretor do Instituto de Computação, para deliberar sobre a seguinte pauta: 1) Informes; 2) Apreciação da minuta da Ata da Reunião Ordinária do Colegiado do IC de 14/04/2021; 3) Designação de Comissão Eleitoral Local para realização de consulta para os cargos de Coordenador e Vice-Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Computação; 4) Autorização para execução do projeto de pesquisa “Estudo de um sistema de codificação e decodificação de arquivos multimídia”, coordenado pelo professor Célio Vinicius Neves de Albuquerque, em parceria com a empresa Licks; 5) Assuntos Gerais. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

1) Informes. Iniciando a reunião, o professor José Raphael leu a proposta de pauta e perguntou se todos estavam de acordo com os itens sugeridos. Todos os membros concordaram com a proposta. Assim, primeiramente, o diretor informou que, há duas semanas, a direção teve uma reunião com a Superintendência de Tecnologia da Informação (STI) para falar sobre a intenção desta unidade de ocupar seu espaço no prédio de laboratórios do IC o quanto antes. Na ocasião, foram repassados regras e horário de funcionamento dos prédios do instituto, informações sobre acesso, autorização para saída de equipamentos, entre outras. Segundo o diretor do IC, o encontro foi satisfatório, e um ponto negativo da pronta ocupação do andar por parte da equipe da STI é o fato de o IC não estar funcionando regularmente de forma presencial no momento, o que acarreta certa falta de controle das atividades nos prédios. Em seguida, o professor José Raphael relatou que a direção do IC, junto com o funcionário Wagner Lucas, teve uma reunião presencial, na semana anterior a presente reunião, com o Sr. Júlio, da Superintendência de Operações e Manutenção (SOMA), para avaliar todas as manutenções que precisam ser feitas nos prédios do IC. A partir de então, a SOMA gerou um relatório sobre tais necessidades, o qual foi divulgado pelo diretor na presente reunião e discutido entre os membros do Colegiado. Dentre as reivindicações constam a manutenção corretiva dos elevadores parados, o contrato de manutenção corretiva do gerador, a pintura de 17 salas de aula e corredores dos 2º e 3º andares do prédio de salas de aula, a instalação de protetor de parede para cadeiras nas 17 salas de aula do IC, a manutenção corretiva de aparelhos de ar-condicionado, a manutenção dos rebocos das laterais das passarelas e marquises, a descupinização dos dois prédios, a desobstrução de calha/tubulação de água pluvial, a recolocação das antenas de para-raios no prédio de salas de aula, a substituição do conjunto elétrico do relé térmico e contactora da bomba de água que abastece o prédio de salas de aula, a impermeabilização do canteiro do jardim ao lado da sala de estudos, a substituição do registro da caixa d'água do prédio de salas de aula, a recuperação da cisterna que está com rachadura, a recuperação das tubulações dos drenos dos aparelhos de ar-condicionado e a vedação e o rejunte das janelas do prédio de salas de aula. Segundo a SOMA, o atendimento será feito de acordo com o cronograma geral. Outra informação repassada pelo diretor foi o relato da reunião que ocorreu entre a direção do IC e uma nova equipe da IN Junior, que assumiu a construção da *homepage* do instituto. Na ocasião, foram definidas algumas datas e prazos, verificou-se que o trabalho está sendo desenvolvido e a direção está mais próxima do processo. Assim, o diretor solicitou a colaboração dos membros do Colegiado para que enviem fotos e vídeos do IC, para a composição da nova página. Por fim, os professores José Raphael e Marcos Lage disseram que foi uma boa reunião e que a nova equipe demonstra um bom engajamento no projeto. Dando continuidade aos informes, o diretor falou sobre a eleição para escolha dos

representantes docentes do Colegiado do IC. Ele informou que entrou em contato com os membros da Comissão Eleitoral Local do ano de 2019, composta pelos professores Isabel Rosseti (presidente), Aline Marins, Yuri Abitbol e Diego Gimenez, membros titulares, e Luiz André Portes e Vanessa Braganholo, membros suplentes, os quais aceitaram participar novamente do processo eleitoral. Dessa forma, foi informado que a DTS referente será encaminhada para a reitoria na presente data, será feita uma consulta extraoficial para ocupar as vagas, como ocorre de praxe na unidade, e a eleição deverá acontecer após o dia 12/06. Por fim, o professor José Raphael informou que participará de uma reunião do GT Infra um dia depois da presente reunião. A pauta tem 3 pontos, que são: a adequação da UFF à lei geral da proteção de dados, situação sobre o uso do *Google Drive* e planejamento de retorno presencial. A seguir, o diretor perguntou se mais algum membro tinha informes e o professor Célio falou sobre os recursos da pós-graduação. Segundo ele, a troca da coordenação envolve uma devolução de recursos do ano de 2020 não utilizados para a CAPES. Assim, o coordenador conversou com a direção sobre formas de utilizar o recurso disponível, e uma das opções já realizadas foi o pagamento do site e de toda a arte do CSBC 2022, para manutenção com duração até depois do evento. Outra opção alternativa, que já está sendo estudada, seria o uso de nuvem para hospedar a página do IC e o sistema acadêmico SAPOS. Além disso, a equipe também está procurando opções referentes a recursos de videoconferência para um modelo híbrido e a utilização do serviço de fibra óptica. Assim, o professor Célio solicitou aos membros do Colegiado que informem, caso tenham alguma demanda para a utilização do referido recurso rapidamente, até o mês de julho, para serviços com justificativa para o benefício de alunos, em especial, os da pós-graduação. Em seguida, o professor Leonardo Murta falou que, em relação ao SAPOS, há aproximadamente 2 semanas, a professora Lúcia Drummond entrou em contato com ele para informar que a PPOPI e a STI estavam reformulando o SISPOS, e o convidou para participar das reuniões, uma vez que ele já tinha experiência no assunto. O professor Murta fez uma contraproposta para que a UFF encampasse o SAPOS oficialmente, já que o referido sistema é registrado no nome da UFF e é *open source*. A professora gostou da ideia e se mostrou disposta e encaminhá-la junto aos setores envolvidos no processo. Assim, o professor Murta considerou que, se a ideia for posta em prática, seria bastante positivo para o IC, em termos de problemas com *hosting* e de mão de obra permanente, que ficariam a cargo da STI. Além disso, a incorporação seria benéfica também para as várias pós-graduações que existem na UFF. XX

2) Apreciação da minuta da Ata da Reunião Ordinária do Colegiado do IC de 14/04/2021. O professor José Raphael iniciou este item de pauta perguntando se alguém gostaria de propor alteração ou acréscimo à minuta da ata da última reunião ordinária, previamente enviada aos membros do Colegiado. Não havendo sugestão, a minuta da ata foi colocada em votação e aprovada com duas abstenções. XX

3) Designação de Comissão Eleitoral Local para realização de consulta para os cargos de Coordenador e Vice-Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Computação. Nesse item de pauta, o diretor falou sobre a necessidade da realização da consulta eleitoral em questão e da necessidade da aprovação dos nomes dos membros da comissão em Colegiado de unidade. Assim, os seguintes nomes foram indicados para a composição da referida Comissão Eleitoral: os representantes docentes Aline Marins Paes Carvalho (presidente), Daniel Cardoso Moraes de Oliveira e José Viterbo Filho, e a representante discente Mônica da Silva. Ao colocar a indicação em votação, esta foi aprovada por unanimidade. XX

4) Autorização para execução do projeto de pesquisa “Estudo de um sistema de codificação e decodificação de arquivos multimídia”, coordenado pelo professor Célio Vinicius Neves de Albuquerque, em parceria com a empresa Licks. Neste item de pauta, o diretor informou que o referido projeto já havia sido aprovado em reunião de departamento. Em seguida, passou a palavra para o professor Célio, que fez uma breve apresentação sobre o trabalho. Por fim, o diretor colocou em votação a autorização para o projeto em questão, tendo sido aprovado por unanimidade. XXX

5) Assuntos Gerais. Neste item de pauta, o diretor perguntou se havia algum outro assunto a tratar, e, por não haver nenhuma manifestação, às catorze horas e cinquenta e oito minutos a reunião foi encerrada.

Elaine Pereira Moraes
Secretária Executiva

José Raphael Bokehi
Diretor do Instituto de Computação